

raiz (RSSAC)

---

COPENHAGUE – Encontro conjunto: Diretoria da ICANN e Comitê consultivo do sistema de servidores raiz (RSSAC)  
Terça-feira, 14 de março de 2017 – 12h às 13h CET  
ICANN58 | Copenhague, Dinamarca

STEVE CROCKER: Boa tarde, bem-vindos. Essa é uma reunião.

TRIPTI SINHA: Kaveh.

KAVEH RANJBAR: Muito obrigado por estar aqui na sessão e antes de continuar eu vou pedir aqui que vocês se apresentem.

WES HARDAKER: Eu sou da Universidade do Sul da Califórnia. Sou Wes.

DANIEL MIGAULT: Sou Daniel do IAB com a liaison com contrato com a Ericsson.

LARS-JOHAN LIMAN: Sou Lars, trabalho na Netnod, sou presidente das operações de servidor raiz.

---

**Observação: O conteúdo deste documento é produto resultante da transcrição de um arquivo de áudio para um arquivo de texto. Ainda levando em conta que a transcrição é fiel ao áudio na sua maior proporção, em alguns casos pode estar incompleta ou inexata por falta de fidelidade do áudio, bem como pode ter sido corrigida gramaticalmente para melhorar a qualidade e compreensão do texto. Esta transcrição é proporcionada como material adicional ao arquivo de áudio, mas não deve ser considerada como registro oficial.**

raiz (RSSAC)

**PT**

---

CHERINE CHALABY: Cherine Chalaby da diretoria.

ASHA HEMRAJANI: Asha Hemrajani da diretoria.

KAVEH RANJBAR: Sou Kaveh Ranjbar.

TRIPTI SINHA: Tripti Sinha, Universidade de Maryland.

BRAD VERD: Brad Verd, da VeriSign e co-presidente do RSSAC.

TERRY MANDERSON: Terry Manderson, sou da ICANN pelas operações de servidores raiz.

JONNE SOININEN: Jonne Soininen da diretoria da ICANN.

STEVE CROCKER: Steve Crocker.

raiz (RSSAC)

---

AKINORI MAEMURA: Akinori Maemura, membro da diretoria da ICANN.

FRED BAKER: Fred Baker do F root.

DUANE WESSELS: Duane da VeriSign e sou o mantenedor da zona raiz.

KAVEH RANJBAR: Muito obrigado.

Vamos a pergunta diretamente e vamos começar com perguntas do RSSAC a diretoria. Vamos ver como continuamos.

Primeiro tem a ver com a melhor avaliação da equipe sobre os tempos para a próxima rodada do programa de novos gTDLs.

Se a diretoria pensa como e quando vai ser a rodada de novos gTLDs, se tem alguma estimativa, alguma meta do porte desse programa, porque isso poderia afetar nossa performance. Algum efeito, Asha, você pode responder?

ASHA HEMRAJANI: Muito obrigado Kaveh, obrigado RSSAC por essas perguntas.

raiz (RSSAC)

PT

---

Agora não há acordo geral na comunidade sobre os requisitos e as datas para a próxima rodada. Sabemos que temos 11 revisões em andamento agora, não são da comunidade, são 11 revisões separadas dos gTLDs e, do ponto de vista operacional, 2 dessas 11 são muito críticas.

2 delas são muito importantes em termos de completar a reunião, então nos procedimentos possíveis dos PDPs vão completar o terceiro trimestre de 2018 e mecanismos de PDP vão finalizar no último trimestre de 2017 e então a diretoria está comprometida com abrir uma nova rodada, mas ainda devemos ver os resultados dessas 2 atividades a comunidade.

Não podemos controlar as datas, mas eu gostaria de recomendar que esse trabalho fosse feito rapidamente, vamos continuar controlando o trabalho da comunidade. Então acho que haverá um momento mais apropriado para comentar sobre as datas da próxima rodada.

KAVEH RANJBAR:

A diretoria tem alguma meta, objetivo sobre isso? Por exemplo, se vocês estão esperando por uma próxima rodada, tem alguma advertência ou algo?

raiz (RSSAC)

PT

---

ASHA HEMRAJANI: Não, agora não temos um dia específico, mas como mencionei antes, devemos optar pelo final dessas revisões, é uma questão com quanto rapidamente elas serão finalizadas.

JONNE SOININEN: Não sei se entendi a pergunta, é se há alguma meta que você tem e se houver uma meta, quantos TLDs deveríamos pensar?

Não, não temos uma meta ainda sobre a quantidade de TLDs e, como disse Asha, ainda temos processos que estão continuando e que devem ser completados.

ASHA HEMRAJANI: Desculpe, sim, eu concordo com o que você disse, não tinha entendido a primeira parte da pergunta.

Obrigada.

BRAD VERD: Queria adicionar uma coisa que devemos lembrar de toda essa questão das datas e gostaríamos de ser informados também e seria muito bom receber algum tipo de opinião do RSSAC sobre o processo.

raiz (RSSAC)

---

KAVEH RANJBAR:

Obrigado.

Segunda pergunta é uma pergunta que tem a ver diretamente com os novos gTLDs, mas primeiro gostaria de ouvir alguma resposta sobre a expectativa.

A diretoria vê algum elemento, algo que possa afetar a carga do sistema de servidor raiz, ou causar alterações importantes no sistema e também outros comentários mais genéricos sobre os novos gTLDs.

Steve?

STEVE CROCKER:

Só para completar o que já foi discutido antes. Nós sim vamos ter o lançamento do KSK que está vindo e esse é outro evento que não devemos esquecer e, por outra parte, que é algo bem mais genérico em termos de tempo, estamos observando os ataques aos DDOSs e sabemos que isso vai aumentar e queremos perguntar qual vai ser o impacto sobre todo o sistema de raiz e, por enquanto, o sistema raiz tem suportado os ataques.

Muito bem, não alterou muito o serviço para os usuários finais e algo um pouco diferente disso é a questão das evoluções desse

raiz (RSSAC)

PT

---

servidores raiz e há uma enorme constelação sobre isso, mas ao mesmo tempo há algum debate sobre os servidores super-locais, ISP, em que há uma companhia que opera virtualmente e que descarrega uma cópia da zona raiz e opera localmente, eu não sei quão rapidamente isso está progredindo, mas podemos imaginar que em algum momento isso pode se tornar um fator importante, mas do que um incidente.

Nós temos experiência já e essa situação possível com muitas cópias da zona raiz que são renovadas 2 vezes ao dia por cópias oficiais, mas poderíamos ter diferentes efeitos em termos de capacidade, de resiliência, que são conseqüências imprevistas para o sistema e para nós e esse tipo de efeito as vezes demora.

É por isso que eu faço essa pergunta e essa não é a resposta oficial da diretoria, é um comentário que eu estou fazendo em resposta.

KAVEH RANJBAR: Sim, obrigado.

BRAD VERD: Estamos aí discutindo com a OCTO sobre o KSK e a RSSAC está facilitando o trabalho entre as operações de raiz e a OCTO durante o trabalho com a KSK.

raiz (RSSAC)

PT

---

Obrigado.

KAVEH RANJBAR:

Obrigado.

Então a diretoria ou a OCTO encontrou algum problema, ou alguma questão que realmente pudesse beneficiar-se das informações ou estatísticas que poderia ser benéfica também para a tomada de decisões da diretoria.

Eu gostaria de ouvir a diretoria.

Jonne?

JONNE SOININEN:

Obrigado.

Eu acho que aquilo que é importante é essa questão do escritório CTO, como diretoria agora poderemos pensar em informações, estatísticas que pudessem ajudar-nos também nesse sentido.

Obrigado pela pergunta.

KAVEH RANJBAR:

O seguinte.



raiz (RSSAC)

PT

---

A primeira pergunta da diretoria basicamente é chegar a um consenso sobre a questão do nosso grupo, que está participando ativamente do CCWG na via de trabalho 2.

BRAD VERD:

Sim, eu vou responder.

Como somos observadores, continuamos a observar e controlar, mas daqui pra frente vamos ter mais uma ação direta do RSSAC a respeito da prestação de contas do CCWG.

KAVEH RANJBAR:

Seguinte, que questões que têm a ver com política e sua assessoria são as prioridades principais para seu grupo?

TRIPTI SINHA:

Sim, nesse momento há muito trabalho em andamento, temos oficinas, diálogos internos, estamos aprofundando mais no status do sistema de servidores raiz e na sua evolução.

Vamos continuar trabalho e espero nos próximos meses já ter uma série de recomendações e Steve, você já observou alguns dos assuntos relacionados a isso e então nos próximos meses teremos mais recomendações sobre essa questão.

raiz (RSSAC)

PT

---

**KAVEH RANJBAR:** Muito obrigado. Eu quero destacar que durante esse trabalho fizemos alguns documentos durante esse processo, pequenos mais úteis. Por exemplo, tem um recente que será publicado daqui a umas horas que se chama lexicon do RSSAC que não cobre, não tem muitas palavras no glossário, são umas 30, menos de 50, mas que servem como substituições, são úteis e também temos a história, essa do RSSAC, explica os antecedentes do RSSAC, é um histórico.

**CHERINE CHALABY:** Agora Tripti e Brad.Quanto ao aprofundamento que vocês estão fazendo agora, o estado atual e quanto a estabilidade de governança e financeira, essa é uma questão que vocês vão incluir na relatoria, vão fazer algum relatório e tal?

**BRAD VERD:** A única coisa que eu tenho é o lexicon. Sim, nós estamos trabalhando em muitos detalhes e há bastante discussão quanto a interpretação das palavras e estamos achando que é bom criar um glossário, quando falamos de servidor raiz e vamos criar um documento vivo que vai ser atualizado na medida do necessário.

raiz (RSSAC)

PT

---

KAVEH RANJBAR: Cherine.

CHERINE CHALABY: Quanto a resposta do Tripti o seu relatório tem recomendações a diretoria, mas também solicitações para a diretoria?

TRIPTI SINHA: Nós não sabemos ainda agora, isso vai ser decidido mais tarde, mas certamente sim, publicaremos um relatório.

CHERINE CHALABY: Muito obrigado.

KAVEH RANJBAR: Se não houver perguntas no painel ou diretoria eu gostaria de abrir o microfone para ver se há alguma pergunta do público. Não? Muito bem.

Bem, então eu acho que nós vamos ter mais meia hora.

RINALIA ABDUL RAHIM: Rinalia, membro da diretoria, eu sou presidente do comitê da eficácia das organizações que supervisiona a revisão das

raiz (RSSAC)

**PT**

---

organizações a revisão do RSSAC está programada para esse ano.

Eu gostaria de saber se vocês acham que precisam de mais tempo ou se já podemos começar?

TRIPTI SINHA: Nós discutimos e estamos prontos para começar a revisão. Sim, queremos continuar.

RINALIA ABDUL RAHIM: Muito obrigado, a resposta foi registrada.

KAVEH RANJBAR: Sim, se não houver mais perguntas nós vamos terminar meia hora mais cedo. Muito obrigado.